

En admettant que chaque métier fournisse dans l'année 10 pièces de 70 aunes (soit 84 mètres) d'un prix moyen de 3 fr. 50 c. l'aune (2 fr. 92 c. le mètre), on obtient une production annuelle de la fabrication de soieries, pour le seul canton de Zurich, de 73.500.000 fr. Dans cette somme on doit admettre environ de 10 à 12 millions pour main-d'œuvre.

Les chiffres qui précèdent font voir de quelle importance est cette industrie dans cette partie de confédération, et encore, loin de pouvoir être taxé d'exagération, ils sont plutôt au-dessous qu'au-dessus de la vérité.

L'industrie de la soie a amené, depuis plusieurs années, dans le canton de Zurich, un grand développement dans les fortunes privées; on en voit la preuve surtout dans les magnifiques maisons de campagne qu'on ne cesse de bâtir et de grouper autour des principales manufactures. Contrairement à ce qui se pratique à Bâle, les métiers n'y sont point concentrés entièrement entre les mains du fabricant; la plus grande partie est disséminée dans les villages et les chaumières; cette industrie, au milieu de la famille, lie les membres entre eux, les habitue au travail, à l'ordre et à la propreté.

## CHRONIQUE LOCALE & DÉPARTEMENTALE

### LISTES ÉLECTORALES.

Le maire de la ville de Roubaix, considérant que des élections doivent probablement avoir lieu dans le courant du mois de juillet prochain, invite tous les électeurs à venir s'inscrire à la mairie si leur domicile est exactement indiqué sur la liste électorale. Cette précaution est indispensable pour faciliter la remise des cartes d'électeurs souvent entravée par suite des changements de domicile.

On devra se rappeler aussi que, depuis le 31 mars dernier, nulle inscription ne peut-être ajoutée à la liste arrêtée définitivement pour l'année 1867. Des avis à ce sujet ont été affichés et publiés pendant la confection de cette liste; les électeurs dont les noms n'y figureraient pas ne devront donc s'en prendre qu'à eux-mêmes des conséquences de cette omission.

Roubaix, 20 juin 1867.

JULIEN LAGACHE, adjoint.

Au moment où la ville va commencer les grands travaux d'embellissement si nécessaires à Roubaix, nous croyons pouvoir mettre au jour un projet dont l'exécution offrirait une grande utilité. Il s'agit de percer une rue partant du grand portail de l'église Saint-Martin et aboutissant à la rue Nain. En même temps que le percement de cette rue dégagerait dans une certaine mesure les abords de l'église Saint-Martin, il permettrait d'abriter les affreuses maisons qui longent une partie de la rue du Vieil-Abreuvoir et de les remplacer par des constructions plus dignes de figurer au centre d'une grande ville.

Les voitures venant de la Grande-Rue et se dirigeant vers la rue Nain, le quartier du Chemin de fer et vice versa emprunteraient la nouvelle rue et on éviterait ainsi les encombrements si fréquents dans la partie de la rue du Vieil-Abreuvoir qui aboutit à la place.

L'ouverture du Grand Cercle de l'Industrie aura lieu samedi 19 courant.

Il n'est pas possible d'apprécier au premier coup-d'œil le talent, les soins dont chacun a fait preuve dans l'ensemble remarquable des nombreux travaux d'ornementation et d'ameublement. — Nous avons hâte de voir ces travaux terminés pour en parler avec une entière connaissance.

On met donc la dernière main à l'œuvre; hier on a posé la grande glace de l'horloge. Mettre en place une glace mesurant sept mètres de superficie, c'était une opération difficile qui pouvait inspirer quelque crainte; disons à la louange de M. Fipo-Meurisse qu'elle a parfaitement réussi.

Mgr. l'archevêque de Cambrai dont nous avons annoncé le départ pour Rome, est arrivé à Marseille mercredi matin, après un séjour de 36 heures à Paris.

Il s'est embarqué jeudi matin à neuf heures sur le *Paulin*. Le temps était magnifique.

Le vénérable prélat arrivera à Rome aujourd'hui samedi dans la soirée.

Parmi les ecclésiastiques du diocèse de Cambrai qui assisteront aux prochaines fêtes de Rome, on nous cite M. l'abbé Bafaleur, doyen de la Madeleine à Lille, et M. Deigorge, professeur au collège Notre-Dame à Roubaix.

Par décret impérial en date du 19 de ce mois, M. Edmond Gennepois, ancien principal clerc de M. Cottigney, notaire à Roubaix, et de M. Duquesne, notaire à Amiens, a été nommé notaire à la résidence de Lille, en remplacement de M. Meunier, décédé, et a prêté serment en cette qualité à l'audience du tribunal civil de Lille d'hier.

Depuis quelque temps, on se plaint dans plusieurs quartiers que des propriétaires de chiens laissent errer ces animaux non-muselés. Dernièrement, dans une rue assez fréquentée, une jeune fille a été assaillie par un bouledogue qui l'a mordu au bras. Une autre fois, c'est un ouvrier se rendant à son travail qui n'a pu se délivrer des attaques d'un chien, que grâce à l'intervention de plusieurs personnes.

Un arrêté municipal ne pourrait-il rappeler les prescriptions préfectorales sur la divagation des chiens?

Nous rappelons aux bouchers, qu'aux termes des règlements, ils doivent, en portant le pain à domicile, être munis d'une balance et de poids. Un de leurs confrères, vient de comparaître devant le tribunal de simple police du canton de Roubaix, pour avoir manqué à cette prescription.

L'aéronaute roubaixien, M. Glorieux, vient de faire à Liège, au Casino du *Beau-Mur*, une ascension des plus émouvantes. Nous lisons dans la *Meuse*:

« L'émotion a été grande quand on a vu M. Glorieux exécuter tous les exercices du trapèze sans se préoccuper de l'abîme qu'il avait sous lui. Le calme qui régnait a permis aux spectateurs de suivre longtemps les évolutions du célèbre aéronaute et la marche du ballon.

« Un vent léger a poussé ce dernier vers les hauteurs de Bauvais et vers 7 h. 1/2 du soir après un voyage des plus heureux, M. Glorieux a opéré sa descente dans cette localité. Des montagnes des bords de l'Ourthe, on a très-bien vu la descente. M. Glorieux est très-énergique, très-calme et on ferait volontiers avec lui un voyage dans les airs. Des corbeaux et des éperviers étonnés de voir un nouveau confrère de ce genre dans l'élément aérien, entouraient le ballon en poussant des cris peu harmonieux.

« L'aérostas s'est élevé à 1,000 mètres. »

L'*Echo de Liège* dit à propos de cette ascension:

« M. Glorieux s'est élevé, assis sur un trapèze, et a accompli, à cinq mètres sous la nacelle les exercices les plus émouvants. Nous l'avons vu, à l'aide d'une bonne lunette, rentrer dans la nacelle à une hauteur prodigieuse et alors qu'il paraissait comme un point noir perdu dans l'espace. »

Dimanche dernier, les époux Delcroix, cultivateurs à Roubaix, quittèrent leur domicile vers une heure de l'après-midi, après avoir fermé toutes les portes. A leur retour, vers quatre heures, ils s'aperçurent qu'on avait pénétré dans l'habitation et enlevé une somme de 30 fr., des pains et de la viande. L'auteur de ce vol, qui, suppose-t-on, est entré par une croisée dite *guillotine*, n'a laissé aucune trace.

Dans le courant d'avril dernier, une femme perdit son porte-monnaie contenant 37 francs, dans un cabaret de Fiers. Les soupçons tombèrent sur la nommée Joséphine Desmoutiers, journalière, qui se trouvait dans le même cabaret; elle protesta de son innocence, mais quelque temps après elle fut trouvée munie du porte-monnaie perdu; elle avait déjà dissipé 22 francs.

On porta plainte à l'autorité, mais l'accusée prit la fuite. Elle vient d'être arrêtée dans une ferme de Roubaix et mise à la disposition du Parquet. Elle a reconnu l'exactitude des faits à sa charge.

Mardi dernier, vers cinq heures du soir, le nommé J.-B. Neillet, cultivateur à Bourghelles, canton de Cysing, conduisait une voiture à quatre roues, chargée de sable et attelée de deux chevaux; ayant voulu descendre sans arrêter ses chevaux, il fut précipité à terre et deux roues lui passèrent sur les jambes.

Le médecin qui lui donne des soins, affirme qu'il n'y a pas de fracture, mais que la position est grave.

Dans son audience du 10 juin 1867, le tribunal de simple police du canton de Roubaix, a rendu 18 jugements, concernant 25 inculpés, dont

- 1 condamné à l'emprisonnement;
- 1 cabaret ouvert après l'heure de la retraite;
- 3 ivresse scandale;
- 2 passages dans des champs ensemencés;
- 3 embarras de la voie publique;
- 3 petite voirie;
- 2 divagation de chiens, chiens non-muselés et dépourvus de colliers;
- 1 jet de pierres;
- 1 salubrité;
- 1 tapage nocturne;
- 1 défaut par un boulanger d'être muni de balance et poids dans sa voiture.

TRIBUNAL CORRECTIONNEL DE LILLE.  
Audience du 21 juin.

Présidence de M. LALLIER. — Ministère public, M. PELLETERAU.

François Gilmon est traduit devant le tribunal en compagnie des époux Retel, sous l'inculpation, le premier de vol de laine, au préjudice de MM. Réquillart et Florin, fabricants à Roubaix, et les deux autres de complicité et recel. Gilmon et Retel, six mois de prison, la femme Retel un mois.

Edouard Lambin, contrebandier de profession, était depuis longtemps surveillé. Il passait la frontière avec deux complices lorsque les douaniers apparaissant à l'improviste s'assurèrent de sa personne. Ses deux camarades ont pu fuir. Le tribunal condamne Lambin, à trois mois d'emprisonnement et 500 fr. d'amende, pour le recouvrement de laquelle la contrainte par corps est fixée à six mois.

Ville de Roubaix.

### Cours public d'Histoire naturelle

Lundi 24 juin, à 8 heures du soir.

Animaux auxiliaires de l'homme: bœuf, cheval, âne, mulet, chameau, éléphant, renne.

Recette: Procédé pour faire la bière économique dans une maison bourgeoise sans ustensiles de brasserie.

### Cours public d'Histoire naturelle

Mercredi 26 juin, à 8 heures du soir.

Animaux considérés au point de vue de l'industrie.

Les ruminants: cuir, tannage, laine, produits divers. Le chevreton. Les pachydermes: hippopotame, rhinocéros, tapir, amphibiens et cétacés; phoque, morse, baleine, cachalot, pêche de la baleine.

Recette: Préparation d'une excellente liqueur de table.

Pour toute la chronique locale J. REBOUX.

Les obsèques de M<sup>me</sup> veuve ROUSSEL-BEQUART, décédée à l'âge de 78 ans, auront lieu le lundi 24 juin, à neuf heures et demie, à l'église Saint-Martin, à Roubaix.

On se réunira à la maison mortuaire, rue Neuve.

La famille prie les personnes auxquelles par oubli on n'aurait pas adressé de lettre d'invitation, de vouloir bien considérer le présent avis comme en tenant lieu. 7021

## FAITS DIVERS

On mande de Bruxelles que les médecins qui soignent l'impératrice Charlotte sont d'avis qu'il faut faire une dernière tentative pour relever l'état intellectuel et physique de la malade en la transportant au sein de sa famille, au château de Laeken, où elle est née et où elle a été élevée.

Au moment où Juarez triomphe, grâce à l'aide des Etats-Unis, nous donnons, d'après le *Sport*, le portrait de celui de qui dépend aujourd'hui la vie de l'empereur Maximilien:

« Soixante ans, taille moyenne, constitution robuste, propension à l'embonpoint, la peau cuivrée d'un indien, et comme tous les types de cette race, le front bas et déprimé, les joues saillantes, le nez large et incliné, les yeux petits, noirs et vifs, les cheveux noirs et grisonnants, la voix douce, sonore et mélancolique.

« A l'instar du président Lincoln, il se plaît à émailler la conversation d'anecdotes et de jeux de mots d'un goût plus qu'équivoque.

« La ressemblance avec le grand patriote américain s'arrête là.

Comme il y a en Galicie un grand nombre de réfugiés polonais, qui y demeurent depuis la dernière insurrection, il y en a qui se souviennent de Berezowski et s'attachent, à son sujet, des détails qui ne manquent pas d'intérêt.

On sait qu'il est né en Volhynie et qu'il avait pris part au mouvement de 1862. dont les ramifications s'étendaient jusqu'en Volhynie. Dans cette province, M. Dobrinski, ancien officier de cavalerie autrichienne, organisait alors une légion dans les forêts qui s'étendent sur la rive gauche du Sary, entre Radonnyl et Bereskezo, et Berezowski, âgé alors de 16 ans, se fit enrôler dans cette légion. Plus tard, les soldats de Dobrinski ayant été défaits, près de Radziwiloff, par les Russes, Berezowski, ainsi que d'autres jeunes gens, se réfugièrent en Autriche. Berezowski fut conduit en Galicie; puis quelque temps après, il fut interné à Iglau, où il resta pendant un an. C'est de là qu'il se rendit en Suisse.

Le gros lot de 150,000 francs de la ville de Paris a été gagné par l'obligation portant le numéro 347,727. Le possesseur de ce titre est M. C. . . . cultivateur à Bures-Morainvilliers, canton de Poissy; il ne possédait que celui-là, et c'est un ami qui, sur sa demande, le lui avait procuré. On ne pouvait pas avoir la main plus heureuse. M. C. . . . s'était marié peu de temps avant le tirage. La fortune lui a fait un joli cadeau de noces.

Le spirituel écrivain qui, sous le pseudonyme de *Jean de Paris*, enrichit l'*Indépendance Belge* d'une chronique faustaisiste, fait dans un des derniers numéros de ce journal, la chasse aux *coquilles*.

Les *coquilles* ont déjà une longue histoire. Mais nous croyons qu'il y en a peu d'aussi plaisante, sous le rapport de l'opportunité, que celle qu'on a relevée l'autre jour dans le feuilleton d'un grand journal.

Il s'agissait d'une scène sentimentale dans laquelle le héros déclarait sa flamme à une jeune personne qui refusait absolument de l'écouter. Et le roman de mesure dans la bouche de l'amoureux déconvenu cette exclamation:

« En vérité, mademoiselle, il faut que vous ayez un *cœur de cochon*. »

Evidemment il allait *rocher*; mais au moment où les automédon parisiens sont si récalcitrants, ayons que voilà de l'actualité sans le savoir.

## COMMERCE

Havre, 20 juin.

COTONS. — Nous avons eu plutôt un peu plus de mouvement aujourd'hui, mais grâce à des concessions dans les prix. Il faut ainsi voir, ce soir, les très-ordinaires Louisiane de 127 f. 50 à 130 f., et les bons Oomra de 107 f. 50 à 140 f. A livrer, on a fait du low middling Louisiane à 127 f. 50, et il pourrait se traiter du terme septembre à 130 f., dit-on.

Les ventes notées à quatre heures vont à 898 b.; mais il a dû se faire quelques centaines de balles.

Havre, 21 juin.

COTONS. — La faiblesse d'hier persiste et les affaires restent très-languissantes, car nous ne notons que 350 b. disponibles de ventes à quatre heures. Il a dû, toutefois, se traiter divers lots qu'on ne note pas, ainsi que quelques affaires à terme, à 127 f. 50 pour juillet, à 129 f. pour août, de 129 f. 50 à 130 f. pour septembre.

Ci-dessous les cotes arrêtées par les courtiers, et qui constatent généralement une baisse de 2 à 5 f.

LANES. — Les provenances de la Plata ont de nouveau provoqué une assez bonne demande aux cours établis, et il a été ainsi vendu 50 b. Monte-Video, en suite, à 1 fr. 80, et 67 b. Buenos-Ayres dito, de 1 fr. 55 à 1 f. 92 1/2.

Manchester, 18 juin.

En filés pour l'exportation, notre marché a été très-ferme, mais sans beaucoup d'affaires, les filateurs étant bien engagés sans indifférence à la vente à des prix plus bas que ceux actuels, et, de leur côté, les acheteurs sont peu désireux de traiter dans ces conditions.

Pour la consommation, le marché a été calme, les filés de coton d'Amérique sont passablement soutenus et ceux de Surate sont légèrement plus faciles. En tissus, moins d'affaires qu'on ne l'avait pensé et le marché est calme. Les tissus pour la Chine sont demandés, mais il ne s'est encore fait que peu d'affaires malgré cela.

Mulhouse, 19 juin.

Sur place règne toujours la même absence d'activité. La bourse d'aujourd'hui a été extrêmement calme. (Industriel alsacien.)

## A LA SOCIÉTÉ

### VIGNERONNE

Rue Pauvree, 35.

#### ON TROUVERA DU BON VIN

à 20 centimes le litre,  
à 25 — le demi litre,  
à 35 — la bouteille.

12M. 6903

## ANNONCES

### Publication légale

Par acte reçu par M<sup>e</sup> COTTIGNY, notaire à Roubaix, la société JEAN BAPTISTE et JACQUES MOURAUX, constructeurs-mécaniciens à Roubaix, est dissoute du 1<sup>er</sup> mai 1867.

ROUBAIX, rue de la Redouté, 19,  
AU CABARET DU CHIEN FIDÈLE

## VENTE

Pour cause de changement de domicile

### 3 BOBINOIRS

DE 40 BROCHES

AVEC TRANSMISSIONS.

3 moulins à ourdir dont 2 de 7 mètres 50 centimètres avec grilles anglaises et un de 6 mètres.

Quantité de bobinoirs, caisses, paniers, une brouette, un calorifère, une bascule et ses poids et autres objets.

Le mardi 25 juin 1867, 3 heures d'après-midi, M<sup>e</sup> ALFRED ROUSSEL, commissaire-priseur à Roubaix, procédera à cette vente.

Les amateurs pourront visiter les objets à vendre, le mardi 25 juin, à partir de onze heures du matin. 7023

## ROUBAIX

RUE TRAVERSÈRE, N° 1.

## VENTE

Pour cause de changement de domicile d'un très-grand quantité

### D'OBJETS de fabrique

Tels que vergers, rots et barnats, de tous comptes et presque neufs.

Le lundi 24 juin 1867, 2 heures précises de l'après-midi, M<sup>e</sup> ALFRED ROUSSEL, commissaire-priseur à Roubaix, procédera à cette vente. 23 j. 7024.

## ROUBAIX

Grande-rue, 32, au MOUTON COURONNÉ

Jeudi 27 juin 1867. 9 heures du matin, 2 heures de relevé et jours suivants.

## CONTINUATION

DE LA

## VENTE

DES

### MARCHANDISES

provenant de la faillite ECREPONT-BRASME.

M<sup>e</sup> ALFRED ROUSSEL, commissaire-priseur. 23 j. 7022

Etude de M<sup>e</sup> RENARD, notaire à Carvin.

## A VENDRE

POUR EN JOUIR DE SUITE

### UNE BELLE USINE

à usage de constructeur-mécanicien, située à Carvin, rue Simon, comprenant maison d'habitation, cour et vaste atelier dans lequel se trouvent une forge double avec 2 soufflets, 1 générateur, 1 machine à vapeur avec transmission faisant fonctionner 3 tours et 1 machine à percer; enfin tous les outils nécessaires à l'exercice du métier de constructeur-mécanicien.

Cet établissement est le seul de ce genre dans le canton de Carvin où existent plusieurs fosses de charbon et de nombreuses fabriques de sacres et autres.

S'adresser pour tous renseignements audit M<sup>e</sup> RENARD, notaire à Carvin. 14j. 7019

Etude de VALENDUCQ, notaire à Lannoy.

LYS-LEZ-LANNOY

### UNE MAISON

Solidement construite

Et 1 hectare 59 ares 48 centiares de très bonnes terre en labour et verger.

SAILLY-LEZ-LANNOY

1 Hectare 32 ares 90 centiares de très-bonne terre en labour

## A VENDRE

En totalité ou par lots à indiquer, pour en jouir le 1<sup>er</sup> octobre prochain.

L'an 1867, le lundi 1<sup>er</sup> juillet à trois heures de relevé, M<sup>e</sup> VALENDUCQ, notaire à Lannoy, procédera en son étude à l'adjudication publique desdits biens. (Voir l'affiche pour plus de détails.) 23j. 6984

Etude de M<sup>e</sup> VALENDUCQ, notaire à Lannoy

HEM, au Ciron

### MAISON AVEC GRANGE

et autres bâtiments

Et 19 ares 46 centiares de fonds et terrain, divisé en deux parties

## A VENDRE

Le lundi 17 juin, trois heures de relevé en l'étude dudit M<sup>e</sup> VALENDUCQ, à Lannoy. 8976

Etude de M<sup>e</sup> DUCHANGE, notaire à Roubaix

## A VENDRE

Route de Lille à proximité de Roubaix

### TROIS MAISONS

avec 30 ares environ de terrain

Cette propriété serait très-convenable pour jardin d'agrément avec pied à terre. S'adresser pour tous renseignements audit M<sup>e</sup> DUCHANGE. 23j. 6989

GRANDS ET

### VASTES TERRAINS

A VENDRE par lots

situés rue Paulus, en face de l'atelier de MM. Mazurel frères et du tissage de M. Philippe Scamps, touchant dans le fond au boulevard projeté.

Ces terrains, par leur belle position au centre de la ville, offrent de grands avantages.

S'adresser pour les conditions rue de la Fosse-aux-Chênes, 22, ou à M<sup>e</sup> DUCHANGE, notaire. 6679

Etude de M<sup>e</sup> DUCHANGE, notaire à Roubaix.

VILLE DE ROUBAIX

Rue Saint-Paul, conduisant du pont de l'Union à la rue des Longues-haies

### CINQ MAISONS

A VENDRE

Pour en jouir de suite.

Le lundi 24 juin 1867, 2 heures après-midi, M<sup>e</sup> DUCHANGE, notaire à Roubaix, procédera en son étude à l'adjudication définitive des cinq maisons ci-dessus répertoriées.

S'adresser pour les renseignements à M<sup>e</sup> DUCHANGE, notaire à Roubaix. 23j. 6986